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Land Hadeln      Politik zum Anfassen e.V.                   18.11.2021 
 
Protokoll aller Anträge / Themen 
 
des fiktiven Samtgemeinderats Land Hadeln im Planspiel Pimp Your Town! 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1 der Fraktion Sieger der Herzen zu Neue Fahrrad- und 
Fußgängerwege   ❒ 

 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
2 der Fraktion OBS zu Kunstrasenplatz 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
3 der Fraktion Bündnis 26 zu Kostenloser öffentlicher Nahverkehr 

für Jugendliche  ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
4 der Fraktion Sieger der Herzen zu Erstellung eines Outdoor-Gym-

Spielplatzes  ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
5 der Fraktion OBS zu  Eine Sanierung der Schultoiletten ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
6 der Fraktion Bündnis 26 zu Mehr Mülleimer in Land Hadeln ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
7 der Fraktion Sieger der Herzen zu Heizung, Klimaanlagen und 

Lüftungsfilter ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
8 der Fraktion OBS zu Mehr Straßenlaternen auf Dörfern und 

abgelegenen Straßen ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
9 der Fraktion Bündnis 26 zu Größere Förderung der Sportvereine 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
10 der Fraktion Sieger der Herzen zu Bepflanzung für besseres 

Aussehen und Natur ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
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11 der Fraktion OBS zu Spielplätze mit guter und richtiger 
Ausstattung ✌ 

 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
12 der Fraktion Bündnis 26 zu Belohnungen für ehrenamtliche 

Aktionen ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
13 der Fraktion Sieger der Herzen zu Sanierung der Laufbahn beim 

Sportplatz  ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
	
14 der Fraktion OBS zu Bau von mehr Seniorenheimen und 

Förderung des Personals ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
15 der Fraktion Bündnis 26 zu Mehr Bushäuschen  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
16 der Fraktion Sieger der Herzen zu Kostenloses WLAN in der Stadt 

und am Bahnhof ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
17 der Fraktion OBS zu Ein Tag im Jahr, um Land Hadeln sauber zu 

halten ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
18 der Fraktion Bündnis 26 zu Rutsche im Schwimmbad 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
19 der Fraktion Bündnis 26 zu Tempolimit im Mittelteil (Ihlienworth) ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
20 der Fraktion OBS zu Mehr Blitzer und Zebrastreifen bei 

Kindergärten ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
21 der Fraktion Sieger der Herzen zu Anständiger Park  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
22 der Fraktion OBS zu Mehr Nahverkehr  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
23 der Fraktion Bündnis 26 zu Hundestrände  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
24 der Fraktion OBS zu Parks in Land Hadeln ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
25 der Fraktion Sieger der Herzen zu Bessere Busverbindungen  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
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26 der Fraktion Bündnis 26 zu Mehr Reinigung der Straßen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
		
27 der Fraktion Sieger der Herzen zu Mehr Sitzmöglichen in der 

Stadt und auf dem Schulhof ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt- und Wegeausschuss  
	
28 der Fraktion OBS zu Neue Basketballplätze  

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
29 der Fraktion Sieger der Herzen zu Mehr Investitionen in 

Freizeitmöglichkeiten ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
30 der Fraktion Bündnis 26 zu Besserer Boden auf dem 

Basketballplatz in Ihlienworth ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
31 der Fraktion Sieger der Herzen zu Zusätzliche Grillmöglichkeiten 

am Badesee ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
32 der Fraktion Bündnis 26 zu Verbesserung der Tennisplätze in 

Cadenberge ✌ 
 Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
33 der Fraktion OBS zu Fitnessstudio / Fitnesspark  

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
34 der Fraktion Bündnis 26 zu Erneuerung der Jugendtreffzentren 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
35 der Fraktion OBS zu Outdoor Kino(-haus) 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
36 der Fraktion Sieger der Herzen zu Büchertreff 

✌  Ausschuss für Jugend-, Sport- und Kulturausschuss  
		
37 der Fraktion Bündnis 26 zu Besseres WLAN für Schulen ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
38 der Fraktion OBS zu Kein Teppichboden in den Schulen ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
39 der Fraktion Sieger der Herzen zu Handyladestation ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
40 der Fraktion Bündnis 26 zu Mehr Projekte gegen Rassismus  ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
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41 der Fraktion Sieger der Herzen zu Überdachungen und Sitzplätze 
für den Schulhof ✺ 

 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
	
42 der Fraktion OBS zu Sanierung der Schulgebäude und die 

Erweiterung des Inventars ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
43 der Fraktion Sieger der Herzen zu Essensautomaten in Schulen  ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
44 der Fraktion Bündnis 26 zu Mehr Kontrollen an öffentlichen 

Plätzen ✺ 
 Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
45 der Fraktion OBS zu Mehr Kindergartenangebote (Spielplätze)  ✺  Ausschuss für Senioren, Soziales, Bildung  
		
 



Auf einen Blick
Vom 16.11. bis 18.11. 2021 machten rund 100 Schülerinnen und Schüler des Gymnasium Otterndorf und der 
Oberschule Cadenberge gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie 
innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Samtgemeinderatsmitglieder, die ihnen mit Rat 
und Tat zur Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Senioren, Soziales, Bildung“, „Jugend-, Sport- und 
Kulturausschuss“ und „Bau, Umwelt- und Wegeausschuss“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen. 
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen fiktiven 
Samtgemeinderatssitzung zur Abschlussdebatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/land-hadeln/

Danke für das Pimp Your Town! Land Hadeln 2021

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | 

mdomke@politikzumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.



 

	 	
	

❒	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Neue	Fahrrad-	und	Fußgängerwege			 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Rad-	und		Fußgängerwege	erweitert	und	
ausgebessert	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	1	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Fahrradfahrer	oder	Fußgänger	gehen	ein	großes	Risiko	ein,	wenn	sie	anstatt	auf	einem	für	sie	
angefertigten	Weg	fahren/gehen,	auf	einer	Landstraße	fahren/gehen.	Auf	diesen	besagten	
Landstraßen	fahren	Autos	mit	bis	zu	100km/h,	was	nicht	gerade	langsam	ist.		
	
Ben		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Kunstrasenplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Kunstrasenplatz	in	Otterndorf	gebaut	wird.	
Ebenfalls	sollten	die	bestehenden	Fußballplätze	mit	Kunstrasen	nachgerüstet	werden.	Des	
Weiteren	brauchen	wir	neue	Beleuchtungen	und	Toiletten	auf	des	Plätzen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	2	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Ein	Kunstrasenplatz	ist	weniger	matschig,	als	ein	normaler	Rasenplatz.	Wir	brauchen	hier	
einen	hier	in	der	Nähe.	Als	Beispiel	kann	der	Kunstrasenplatz	in	Wanna	gesehen	werden.	Es	
wäre	ein	weiterer	Treffpunkt	für	Jugendliche.	Ein	Kunstrasen	wäre	aus	unserer	Sicht	
einfacher	zu	pflegen.	Ebenfalls	spart	es	Wasser.		
	
Joel,	Tommes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	55	Ja	|	5	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Kostenloser	öffentlicher	Nahverkehr	für	Jugendliche		
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	einen	kostenlosen	öffentlichen	Nahverkehr	
für	Jugendliche	eingerichtet	wird,	sodass	sich	Jugendliche	unter	16	Jahren	gratis	von	Ort	zu	
Ort	transportieren	lassen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	3	
	
Im	Rat:	Nicht	kostenlos,	sondern	vergünstigt	ab	Klasse	5;	vorher	kostenlos	
	
	
Begründung	
Das	ist	sinnvoll,	damit	sich	Jugendliche	unter	16	Jahren	eine	Fahrt	von	einem	Ort	zum	
anderen	leisten	können.	Dadurch	sparen	sie	Taschengeld,	welches	sie	dann	in	der	Stadt	beim	
Café	oder	wo	ausgeben	können.	Trotzdem	können	sie	sich	selbstständig	über	längere	
Distanzen	fortbewegen,	ohne	die	Eltern	oder	Mitglieder	aus	der	Familie	zu	fragen.		
	
Emil	und	Elias	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	58	Ja	|	2	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

✌	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Erstellung	eines	Outdoor-Gym-Spielplatzes		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Outdoor-Gym-Spielplatz	in	Otterndorf	
errichtet	wird.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	4	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Der	Outdoor-Gym-Spielplatz	stellt	eine	abwechslungsreiche	Sportmöglichkeit,	auch	in	Zeiten	
von	Corona,	dar.	Der	Spielplatz	für	Jugendliche	und	Erwachsene	wäre	vergleichbar	mit	den	
Kinderspielplätzen	und	kann	so	gerechtfertigt	werden.	Zudem	motiviert	ein	Outdoor-Gym-
Spielplatz	zur	Bewegung	und	macht	gleichzeitig	Spaß.			
	
Clarissa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	4	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	63	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

✺	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
	Eine	Sanierung	der	Schultoiletten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Schultoiletten	teilweise	oder	komplett	
saniert	werden.	Dazu	gehört	auch	das	Erneuern	der	generellen	Ausstattung	wie	Klobrillen	
etc.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	5	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Schüler	sollen	wärend	des	Aufenthalts	in	der	Schule	die	Möglichkeit	haben,	die	Toiletten	
zu	benutzen.	Durch	schlechte	Hygiene	Umstände	wollen	die	Kinder	nicht	auf	Toilette,	
wodurch	die	Lernumgebung	gestört	wird.	
	
Lena-Sophie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Mülleimer	in	Land	Hadeln	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	in	ganz	Land	Hadeln	
aufgestellt	werden	und	gelehrt	werden.	Die	Mülleimer	sollen	keinen	unhygienischen	Deckel	
mehr	besitzen,	sondern	ein	Dach	oben	drauf	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	6	
	
Im	Rat:	Öftere	Leerung	
	
	
Begründung	
Es	sollen	mehr	Mülleimer	in	ganz	Land	Hadeln	aufgestellt	werden,	weil	viel	Müll	auf	den	
Straßen	liegt	und	wir	etwas	für	die	Umwelt	beitragen	wollen.	Die	Mülleimer,	die	vorhanden	
sind,	sind	völlig	überfüllt.	Außerdem	ist	es	sehr	unhygienisch,	dass	alle	den	Deckel	anfassen,	
darum	wäre	ein	Mülleimer	mit	Dach,	bei	dem	man	den	Müll	nur	reinwerfen	muss,	besser.	
	
Carolin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Ergänzung	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

✺	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Heizung,	Klimaanlagen	und	Lüftungsfilter	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Schulen	mit	Heizungen,	Klimaanlagen	
sowie	Lüftungen	ausgestattet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	7	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Lüftungsfilter	sind	im	Unterricht	sinnvoll,	weil	dadurch	vielleicht	die	Maskenpflicht	im	
Unterricht	aufgehoben,	oder	zumindest	gelockert	werden	kann.	Eine	Heizung	ist	in	der	kalten	
Jahreszeit	gut	für	das	Gebäude	und	die	SchülerInnen	und	mit	einer	Klimaanlage	lässt	es	sich	
im	Sommer	deutlich	besser	arbeiten	und	konzentrieren.		
	
Thea,	Tyler	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	-	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Straßenlaternen	auf	Dörfern	und	abgelegenen	
Straßen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Straßenlaternen	auf	abgelegenen	
Straßen	gebaut	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	8	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Auf	dem	Dorf	fahren	viele	Kinder	mit	dem	Fahrrad	und	im	Herbst	und	Winter	ist	es	sehr	früh	
dunkel,	man	kann	dadurch	weniger	sehen	und	gesehen	werden.	Man	muss	dadurch	auch	
früher	nachhause.	Es	ist	einfach	gefährlicher	ohne	Laternen	auf	den	Straßen.	
	
Leonie	und	Emily	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	2	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	33	Ja	|	27	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Größere	Förderung	der	Sportvereine	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	Sportvereine	gefördert	werden,	damit	sie	neue	
Geräte	und	Ausrüstung	kaufen	und	für	bessere	Sportplätze	sorgen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	9	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	in	vielen	Sportvereinen	in	Land	Hadeln	oft	sehr	veraltete	
Ausrüstung	und	Geräte	verwendet	werden.	Dadurch,	dass	die	Sportvereine	oft	nicht	genug	
Geld	haben,	wird	eine	Förderung	benötigt,	um	neue	Ausrüstung	zu	kaufen.	
	
Jasper	und	Fynn	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Einstimmig	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	58	Ja	|	2	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Bepflanzung	für	besseres	Aussehen	und	Natur	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	Bepflanzungen	für	besseres	Aussehen	und	die	
Natur	umgesetzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	10	
	
Im	Rat:	Auf	ganze	Samtgemeinde	beziehen	
	
	
Begründung	
Durch	Bepflanzungen	in	der	Stadt	wäre	Otterndorf	eine	grünere	und	umweltfreundlichere	
Stadt	und	wir	würden	das	Aussterben	von	Bienen	verhindern.	Wir	hätten	ein	schöneres	
Stadtbild	und	mehr	Leute	würden	herziehen.	
	
Julien	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	62	Ja	|	-	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Ergänzung	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Spielplätze	mit	guter	und	richtiger	Ausstattung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	neue	Spielgeräte	für	Kinder	und	Jugendliche	
gebaut	werden	und	diese	entsprechend	sauhergehalten	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	11	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Kinder	sollen	Spaß	auf	Spielplätzen	haben	und	dadurch	eine	schöne	Kindheit	haben.	
Wenn	es	sauber	ist	fühlt	man	sich	wohl	und	es	ist	sicher	für	kleine	Kinder.	
	
Matthes,	Timon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	60	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Belohnungen	für	ehrenamtliche	Aktionen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	Personen,	die	ehrenamtliche	Aktionen	wie	
Müll	aufsammeln,	Vandalismus	melden	und	Verletzten	helfen	durchführen,	Belohnungen	wie	
Prämien	beim	Bus-	und	Bahnticketkauf	und	gratis	Bedrucken	von	Papier	in	Bibliotheken	
erhalten.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	12	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	solche	Prämien	ein	Anreiz	für	diese	Aktionen	darstellt,	wodurch	
bei	den	zuvor	angefügten	Beispielen	für	saubere	Straßen,	Grünflächen	und	Strände	gesorgt	
werden	könnte.	Dies	verbessert	zudem	den	Tourismus,	womit	wiederum	besagte	Prämien	
ausgezahlt	werden	können.	
	
Taro	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	52	Ja	|	4	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
✌	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Sanierung	der	Laufbahn	beim	Sportplatz		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Laufbahn	des	Schulzentrums	Otterndorf	
erneuert	werden	sollte,	damit	der	Schulsport	ein	Stück	sicherer	wird.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	13	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Erneuerung	ist	deshalb	wichtig,	weil	die	Laufbahn	schon	oft	kaputt	war	und	auch	noch	
zum	Teil	kaputt	ist.	Dazu	besteht	sie	aus	vielen	verschiedenen	Belägen	durch	die	häufigen	
kleineren	Reparaturen	aus	der	Vergangenheit.	Dazu	hat	die	Bahn	wenig	Hoffnung,	wenn	man	
dort	während	des	Rundenlaufens		umdrehen	möchte,	muss	man	sehr	langsam	laufen,	was	
auch	den	Sinn	nicht	wirklich	erfüllt.	Außerdem	ist	die	Bahn	übertreiben	rutschig,	wenn	es	
regnet.	Die	Kombination	mit	Blättern	im	Herbst	macht	selbst	das	normale	gehen	schwer,	da	
wirklich	kein	Grip	vorhanden	ist.	Das	zerstört	den	Sinn	einer	Laufbahn,	wo	schnell	laufen	
eigentlich	das	Ziel	ist.	Deshalb	ist	unser	Wunsch,	dir	Laufbahn	zu	erneuern,	damit	der	
Sportunterricht	draußen	wieder	mehr	Spaß	macht.		
	
Nicolas		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	
	

✺	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Bau	von	mehr	Seniorenheimen	und	Förderung	des	
Personals	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Seniorenheime	gebaut	werden,	damit	
junge	Menschen	nicht	alte	Menschen	zuhause	pflegen	müssen.	Die	meisten	sind	zu	voll,	oder	
zu	teuer.	Es	muss	auch	mehr	Pfleger:innen	geben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	14	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig,	weil	es	nicht	sein	soll,	dass	man	Alte	zuhause	pflegen	muss.	Pflegeheime	
entlasten	junge	Menschen,	das	ist	der	Sinn.	Eine	bessere	Bezahlung	für	Pfleger:innen	könnte	
dem	Mangel	jener	vorbeugen.	
	
Kylie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	3	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	26	Ja	|	29	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Bushäuschen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Bushäuschen	an	den	Haltestellen	
geben	sollte	-	am	meisten	in	Cadenberge.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	15	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	soll	mehr	Bushäuschen	geben,	weil	die	Fahrgäste	sonst	ggf.	dauerhaften	Regenschauern	
ausgesetzt	sind	und	sich	an	vielen	Haltestellen	wie	z.B.	in	Cadenberge	an	der	Oberschule	
keine	Unterstände	anbieten.	
	
Lara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	61	Ja	|	-	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	

✺	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Kostenloses	WLAN	in	der	Stadt	und	am	Bahnhof	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Digitalisierung	in	der	Stadt	vorangetrieben	
wird,	indem	an	öffentlichen	Plätzen	und	dem	Bahnhof	kostenloses	WLAN	für	alle	zur	
Verfügung	gestellt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	16	
	
Im	Rat:	Allgemein	an	öffentlichen	Plätzen	
	
	
Begründung	
Wenn	sich	Touristen	z.B.	verlaufen,	können	sie	ohne	Mobile	Daten	auf	Google	Maps	ihren	
Standort	einsehen.	Zudem	nützt	es,	um	unterwegs	Sachen	zu	recherchieren,	man	ist	
erreichbar,	immer	auf	dem	aktuellen	Stand	und	kann	von	überall	arbeiten.	
	
Tyler,	Thea	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	13	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Ergänzung	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	

❒	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Ein	Tag	im	Jahr,	um	Land	Hadeln	sauber	zu	halten		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	alle	Bürger	an	einem	Tag	im	Jahr	mithelfen,	
ihre	Straße	oder	allgemein	ihr	Dorf	sauber	zu	machen,	also	Müll	aufsammeln.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	17	
	
Im	Rat:	Streiche	"alle";	ersetze	"freiwillig"	
	
	
Begründung	
Da	viele	Leute	nicht	auf	die	Umwelt	achten,	wäre	es	gut,	dass	Bürger	einen	Tag	haben,	der	sie	
dazu	bringt,	den	Müll	wieder	aufzusammeln,	den	sie	verbreitet	haben.	
	
Lea-Tabita		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	63	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Rutsche	im	Schwimmbad	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	im	Otterndorfer	Schwimmbad	mindestens	ein	
bis	zwei	Rutschen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	18	
	
Im	Rat:	Verwaltung	soll	Machbarkeit	prüfen	
	
	
Begründung	
Die	Rutschen	würden	für	mehr	Kunden	und	Kundenzufriedenheit	sorgen,	da	Rutschen	Spaß	
macht	und	es	somit	einen	Grund	mehr	geben	würde,	ins	Schwimmbad	zu	gehen.	
	
Joshua	und	Cedrik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|		Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	38	Ja	|	4	Nein	|	24	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Ergänzung	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Tempolimit	im	Mittelteil	(Ihlienworth)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	das	Tempolimit	im	Mittelteil	(Ihlienworth)	von	
100	Km/h	auf	70	Km/h	runtergesetzt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	19	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Das	Tempolimit	sollte	runtergesetzt	werden,	da	der	Mittelteil	eine	sehr	gefährliche	Straße	ist.	
Es	gibt	keinen	Weg,	also	müssen	die	Fußgänger	und	die	Fahrradfahrer	auf	der	Straße	laufen	
und	fahren.	Wenn	dann	dort	Autos	mit	100	Km/h	langfahren,	kann	es	sehr	schnell	zu	Unfällen	
kommen.	Zum	Beispiel	wenn	ein	Schüler,	der	im	Mittelteil	wohnt	und	von	der	Schule	kommt,	
die	Straße	passieren	muss,	was	super	gefährlich	ist	ohne	einen	Weg	und	mit	zu	schnellen	
Autos.	
	
Niklas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

❒	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Blitzer	und	Zebrastreifen	bei	Kindergärten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Zebrastreifen	und	Blitzer	in	der	Nähe	
von	Kindergärten,	aber	auch	Schulen,	Altenheimen,	Läden	und	Bibliotheken,	errichtet	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	20	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	es	immer	wieder	zu	Autounfällen	z.B.	bei	Schulen	kommt,	da	Leute	zu	schnell	fahren	und	
nicht	aufpassen.	Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	wollen,	dass	unsere	kleinen	Geschwister	
oder	zukünftigen	Kinder	sicher	zur	Schule	oder	zum	Kindergarten	gehen	können.	
	
Leon,	André	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

❒	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Anständiger	Park			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	der	Stadtpark	in	Otterndorf	erneuert	und	
verschönert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	21	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	gibt	wenig	Sitzmöglichkeiten	und	Mülleimer.	Außerdem	wäre	eine	Blumenwiese	gut.	Es	ist	
unattraktiv,	wenn	es	da	nichts	gibt.	Es	wäre	auch	schön,	wenn	es	dort	Grillmöglichkeiten	gibt,	
weil	es	sonst	nur	welche	beim	Badesee	gibt.		
	
Julian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Nahverkehr		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Busse/Bahnen	gibt,	damit	man	
schneller	und	besser	von	A	nach	B	kommt.	Zum	Beispiel,	wenn	die	Eltern	nicht	zu	Hause	sind,	
dass	man	zu	Freunden	gehen	oder	einkaufen	gehen	kann.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	22	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Viele	haben	keinen	Führerschein,	weswegen	mehr	Busse	und	Bahnen	schlau	wären.	
Außerdem	müssen	Erwachsene	Menschen	ohne	Führerschein	auch	zwischendurch	einkaufen	
fahren	oder	zu	Terminen.		
	
Finn-Luca	G.,	Jolien		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Hundestrände		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	in	Otterndorf	ein	Teil	des	dort	vorhandenen	
Strandes	für	einen	Hundestrand	genutzt	werden	darf.	Dadurch	wird	ein	Teil	des	Strandes	
abgegrenzt	und	für	Hunde	zur	Verfügung	gestellt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	23	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Unsere	Umfragen	haben	ergeben,	dass	viele	Menschen	Angst	vor	Hunden	haben	und	da	am	
Strand	meist	dauerhaft	Hunde	sind,	stellt	das	für	viele	Menschen	ein	Problem	dar.	Auch	für	
Kinder	stellt	das	alles	ein	Problem	dar,	weil	es	zu	gefährlichen	Situationen	zwischen	Kind	und	
Hund	kommen	kann.	Durch	die	Hunde	kann	es	auch	zur	Verschmutzung	des	Strandes	
kommen.	
	
Sofie	und	Emmy-Sophie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Parks	in	Land	Hadeln	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Park	(Möglichkeiten	Neuhaus,	Cadenberge,	
Geverdorf	)	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	24	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	möchten	einen	Park,	wo	Familien,	Jugendliche	und	Senioren	spazieren	gehen	können	und	
Freude	haben.	Es	soll	hier	für	Hundebesitzer	Mülleimer	mit	Kotbeuteln	geben.	
	
Leon	und	André	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
❒	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Bessere	Busverbindungen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	bessere	Busverbindungen	zwischen	Stadt	
und	Dorf	gibt.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	25	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Jugendlichen	und	Kinder	die	weiter	weg	wohnen	und	mit	dem	Fahrrad	zu	ihren	Freunden	
wollen,	können	so	schneller	bei	ihren	Freunden	sein	und	im	Winter	müssen	sie	nicht	frieren.	
	
Jaden	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	7	Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Reinigung	der	Straßen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Straßen	nach	Fahrten	von	Bauern	mehr	
gereinigt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	26	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	soll	mehr	Reinigung	der	Straßen	geben,	da	die	Straßen	nach	Fahrten	von	Bauern	sehr	
verunreinigt	sind	und	es	danach	keine	Reinigung	gibt.	Wenn	es	dann	noch	regnet	und	die	
Straße	rutschig	werden,	kommt	es	häufiger	zu	Unfällen,	die	vermieden	werden	könnte.	
	
Lara	und	Carolin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt-	und	Wegeausschuss	 	
	 					

Mehr	Sitzmöglichen	in	der	Stadt	und	auf	dem	Schulhof	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Sitzmöglichkeiten	in	der	Stadt	und	auf	
dem	Schulhof	geschaffen	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	27	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	gibt	sehr	wenige	Sitzmöglichkeiten	auf	dem	Schulhof	und	in	der	Stadt.	Die	Leute	sehnen	
sich	danach,	sich	nach	einem	Spaziergang	auf	eine	Bank	zu	setzen.	Während	der	Schulzeit	gibt	
es	viele	Schüler,	die	sich	auf	einer	Sitzbank	entspannen	wollen.	
	
Tobias	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Neue	Basketballplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	neue	Basketballplätze,	die	moderner	sind	und	
verstellbare	Körbe	haben,	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	28	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	den	Antrag,	weil	es	zu	wenige	Basketballplätze	gibt,	die	teilweise	zu	klein	sind.	
Außerdem	hätten	Jugendliche	dadurch	die	Möglichkeit,	ihre	Freizeit	zu	gestalten,	mehr	Zeit	
draußen	zu	verbringen	und	neue	Leute	kennenzulernen.	
	
Baran	und	Finn-Luca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Mehr	Investitionen	in	Freizeitmöglichkeiten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	mehr	Geld	in	Freizeitmöglichkeiten	investiert	
wird.	Dies	kann	zum	Beispiel	durch	Investitionen	in	ein	neues	Kino	oder	in	eine	Disco	
geschehen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	29	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	es	dann	mehr	Freizeitmöglichkeiten	für	Kinder	(z.B.	Spielscheune)	und	Senioren	(z.B.	
Aquagymnastik).	Jugendliche	sind	eher	benachteiligt.	Außerdem	werden	z.B.	durch	ein	Kino	
oder	eine	Disco	auch	Erwachsene	und	vor	allem	Touristen	angesprochen.		
	
Helena	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Gestrichen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Besserer	Boden	auf	dem	Basketballplatz	in	Ihlienworth
	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	auf	dem	Basketballplatz	in	Ihlienworth	der	
Boden	begradigt	und	erneuert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	30	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Dies	ist	nötig,	da	der	Ball	beim	Prellen	und	Werfen	in	alle	Richtungen	fliegt,	da	der	Platz	so	
schräg	ist.	
	
Jasper	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Zusätzliche	Grillmöglichkeiten	am	Badesee	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	zusätzlich	Grillmöglichkeiten	am	Badesee	
errichtet	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	31	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
An	dem	Badesee	gibt	es	momentan	nur	zwei	Grillplätze,	diese	sind	oft	belegt.	Viele	Leute	
bringen,	vor	allem	in	den	Sommerferien,	etwas	zum	Grillen	mit	und	müssen	dann	feststellen,	
dass	alle	Plätze	schon	belegt	sind.		
	
Ben	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	17	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Verbesserung	der	Tennisplätze	in	Cadenberge	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	auf	den	Tennisplätzen	in	Cadenberge	die	Asche	
gereinigt	oder	ausgetauscht	wird	und	die	Begrenzungslinien	befestigt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	32	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	in	der	Asche	Algen,	Gras	und	Pilze	wachsen.	Diese	gefährden	
die	Sicherheit	der	Spieler,	denn	auf	diesen	kann	man	ausrutschen.	Die	Begrenzungslinien	
sollten	ausgetauscht	werden,	da	sie	schon	aus	dem	Boden	kommen	und	man	über	diese	leicht	
stolpert.	Mit	neuer	Asche	und	ausgetauschten	Begrenzungslinien	wäre	für	die	Sicherheit	der	
Spieler	gesorgt.	
	
Ole	und	Lara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	1	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
✌	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Fitnessstudio	/	Fitnesspark		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Fitnessstudio	in	Cadenberge	gebaut	wird.	
Es	soll	eine	Möglichkeit	geprüft	werden,	auch	für	eine	Outdooranlage.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	33	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Das	Thema	Bewegung	und	Sport	ist	wichtig,	damit	mehr	Jugendliche	mehr	draußen	sind	und	
sich	sportlich	betätigen.	Sie	würden	auch	nicht	mehr	solange	am	Smartphone	sein.		
	
Finn		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	2	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Erneuerung	der	Jugendtreffzentren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Jugendtreffzentren	erneuert	werde,	um	
mehr	Aktivitäten	für	Jugendliche	zu	ermöglichen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	34	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	es	wichtig	ist,	dass	Jugendliche	einen	Rückzugsort	und	mehr	
soziale	Kontakte	haben.	Jugendliche	hätten	so	mehr	Möglichkeiten,	um	verschiedene	
Aktivitäten	zusammen	durchzuführen.	
	
Daniel	und	Peer	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	20	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Outdoor	Kino(-haus)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Veranstaltung	in	Form	eines	Outdoorkino	
ermöglicht	wird.	Die	Stadt	kann	hier	als	Organisator	dienen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	35	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	wäre	draußen	an	der	frischen	Luft	und	es	würden	sich	viele	Zusammentreffen.	Es	wäre	ein	
Kino,	aber	anders	und	cooler.	
	
Joel,	Tommes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	gestrichen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend-,	Sport-	und	Kulturausschuss	
	 					

Büchertreff	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Büchertreff	für	alle	Altersklassen	in	den	
Räumlichkeiten	der	Stadtbibliothek	Otterndorf	gewährleistet	wird,	in	dem	lesebegeisterte	
Menschen	zusammenkommen	und	sich	über	Bücher	austauschen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	36	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	ist	eine	einfache	und	effektive	Möglichkeit	Menschen	zum	Lesen	zu	begeistern	und	
Menschen,	die	ein	lesefeindliches	Umfeld	haben,	die	Möglichkeit	zu	bieten,	in	andere	Welten	
ein	zu	tauschen.		
	
Rebekka		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	20	Nein	|	-	Enthaltungen	||	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Besseres	WLAN	für	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	sich	um	eine	gute	Internetverbindung,	welche	zum	
Arbeiten	im	Internet	von	Nöten	ist,	gekümmert	werden	muss.	Um	dies	zu	gewährleisten,	
wäre	eine	flächendeckende	Internetabdeckung	durch	Internetrouter	und	Verstärker	
erforderlich.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	37	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	es	bei	der	aktuellen	Internetverbindung	nur	sehr	eingeschränkt	
möglich	ist,	im	Internet	zu	recherchieren	und.	Aufgaben	zu	bearbeiten.	Außerdem	ist	es	für	
LehrerInnen	kaum	möglich,	z.B.	Lehrfilme	abzuspielen,	ohne	eine	große	Anzahl	an	
Unterbrechungen	in	Kauf	nehmen	zu	müssen.	Durch	diese	Probleme	geht	oft	wertvolle	
Unterrichtszeit	verloren	und	manche	Themen	können	nicht	bearbeitet	werden,	da	Websiten	
(z.B.	Kahoot),	welche	man	verwenden	wollte,	nicht	benutzen	kann.	
	
Jakob,	Valentin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Kein	Teppichboden	in	den	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	in	Schulen	Alternativen	zu	Teppichboden	
gibt,	wie	Fliesen	oder	Laminat.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	38	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Der	Boden	ist	nach	langem	Gebrauch	nicht	mehr	schön,	da	überall	Flecken	sind.	Diese	
entstehen	durch	ausgekippte	Getränke	oder	durch	dreckige	Schuhe	der	Schüler.	Der	Boden	
fängt	dann	an	zu	riechen.	Deswegen	sollte	man	lieber	Fliesen/PVC	statt	Teppich	in	den	
Schulen	haben,	weil	man	es	leichter	weg	wischen	kann.	
	
Vanessa,	Pia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Handyladestation		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	Handyladestationen	in	den	Bussen	und	
Handyladestationen,	die	mit	Solartischen	geladen	werden,		in	Parks	installiert	werden	sollen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	39	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Damit	man	in	der	Stadt	bei	einem	Notfall	sein	Handy	benutzen	kann	falls	man	vergessen	hat	
es	zu	laden.	Solartische		sind	dazu		(grüne	Energie).	Es	würde	den	Alltag	erleichtern	und	
flexibler	machen.	
	
Alessio,	Jarne	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	14	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Mehr	Projekte	gegen	Rassismus		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	Projekte	gegen	Rassismus	an	Schulen	oder	
anderen	Punkten	des	öffentlichen	Lebens	mehr	unterstützt	und	gefördert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	40	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig,	dass	Jugendliche	verstehen,	was	das	Thema	bedeutet	und	warum	Witze	oder	
andere	Sprüche	über	Minderheiten,	anders	Aussehende,	anders	Gläubige	etc.	nicht	witzig	
sind.	Durch	diese	Projekte	verstehen	Kinder	das	Thema	viel	besser	und	Ausgrenzung,	
Mobbing	oder	andere	Vergehen	können	verhindert	werden.	
	
Conrad	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	9	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Überdachungen	und	Sitzplätze	für	den	Schulhof	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Überdachungen	und	Sitzplätze	auf	
Schulhöfen	in	Land	Hadeln	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	41	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Falls	es	regnet	werden	Schüler	und	Lehrer	nicht	nass.	Im	Sommer	bieten	Überdachungen	
Schattenplätze.	Die	Sitzmöglichkeiten	dienen	der	Entspannung	und	Erholung		
	
Alessio	und	Jarne	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	8	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Sanierung	der	Schulgebäude	und	die	Erweiterung	des	
Inventars	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	die	Schulen	innen	und	außen	einen	neuen	
Anstrich	bekommen.	Außerdem	sollten	neue	Stühle	(z.B.	Drehstühle)		und	Austattung	für	
Naturwissenschaftsräume	angeschafft	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	42	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Durch	bspw.	dreckige	Wände	oder	abblätternde	Farbe,	außen	wie	innen,	wirken	die	Schulen	
nicht	einladend,	wodurch	sich	die	Schüler	unwohler	fühlen.	Außerdem	sind	viele	Stühle	
kaputt,	was	das	Lernen	erschwert.	
	
Inga,	Lisa		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sieger	der	Herzen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Essensautomaten	in	Schulen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	in	den	Schulen	Automaten	zum	Verkauf	von	
kleinen	Snacks	oder	Getränken	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	43	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Einführung	von	Automaten	in	den	Schulen	ist	sinnvoll,	da	die	Schüler	dadurch	die	
Möglichkeit	haben,	sich	in	den	Pausen	etwas	zu	Essen	oder	zu	Trinken	zu	kaufen.	Dies	ist	
wichtig,	da	es	beispielsweise	am	Gymnasium	Otterndorf	viele	Schüler	gibt,	die	ihr	Schulbrot	
oder	ihr	Trinken	vergessen	oder	in	den	Pausen	den	Schulhof	unerlaubt	verlassen,	um	sich	
etwas	in	anderen	Einkaufsläden	zu	kaufen.	Dabei	müssen	die	Schüler	eine	viel	befahrene	
Straße	überqueren	und	bringen	sich	durch	das	Verlassen	des	Schulgeländes	in	Gefahr.	
Außerdem	könnte	man	sich	den	kälteren	Jahreszeiten	Heißgetränke,	wie	beispielsweise	
Kaffee	oder	eine	heiße	Schokolade	kaufen.	Obwohl	es	an	unserer	Schule	bereits	einen	Kiosk	
gibt,	ist	der	Automat	durch	das	kontaktlose	Bezahlen	in	der	aktuellen	Coronazeit	wesentlich	
sinnvoller.			
	
Paula,	Frederike	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	4	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	

✺	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Bündnis	26	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Mehr	Kontrollen	an	öffentlichen	Plätzen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	es	an	öffentlichen	Plätzen	mehr	Kontrolle	
gegen	vandalierende	Jugendliche	gibt.	Dabei	soll	mehr	Polizei	oder	Sicherheitsbeauftragte	
eingesetzt	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	44	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Das	ist	wichtig,	weil	viele	Jugendliche	an	öffentlichen	Plätzen	vandalieren	oder	dort	Drogen	
zu	sich	nehmen,	teilweise	auch	Illegale.	Der	auffälligste	Ort	an	dem	so	etwas	geschieht	ist	der	
Busbahnhof	in	Otterndorf,	dort	kann	man	auch	viele	Minderjährige	dabei	sehen.	Die	Lehrer	
können	dagegen	nichts	tun,	da	es	nicht	zum	Schulgelände	gehört.		
	
Rafael		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	

✺	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	OBS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Senioren,	Soziales,	Bildung	 	 	 					
Mehr	Kindergartenangebote	(Spielplätze)		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Samtgemeinderat	möge	beschließen,	dass	ein	Spielplatz	für	Kinder	wo	Spielplätze	drauf	
sind	die	Altersgerecht	sind,	damit	die	Kinder	darauf	spielen	können	z.	B.	Klettergerüst,	
Schaukeln,	Rutschen	und	weitere	Aktivitäten.	Dies	könnte	man	in	allen	Dörfern	erneuern.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	45	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Ein	neuer	Spielplatz	ist	wichtig,	da	Kinder	oft	keine	Spielplätze	haben.	Mit	Spielplätzen	
würden	sich	mehr	Kinder	treffen	und	sie	würden	draußen	spielen.	Viele	auch	alte	Spielplätze	
sind	in	einem	schlechten	Zustand	oder	nicht	mehr	altersgerecht.	
	
Pia,	Vanessa		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	Ja	|	4	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

	
	
	


